



UCM acogió la VIII Jornada Nacional del Grupo PINDA: Un paso adelante en la lucha contra el cáncer infantil

Profesionales de la salud, académicos y organizaciones de la sociedad civil, se reunieron en la UCM y de manera remota para compartir conocimientos y avances en el tratamiento del cáncer infantil.

La Universidad Católica del Maule (UCM) fue parte activa de la VIII Jornada Nacional de Seguimiento del Grupo PINDA, un evento histórico que, por primera vez, se realizó fuera de Santiago y que tiene como objetivo mejorar la atención y el tratamiento de niños con cáncer en Chile. Esta actividad se organizó en conjunto con la SEREMI de Salud del Maule, el Servicio de Salud del Maule, el Hospital Regional de Talca y la Corporación "Ven y Ayúdame". El evento, liderado por el equipo de la Unidad de Hematología y Oncología Pediátrica del Hospital Regional de Talca, en conjunto con el Equipo Coordinador de Seguimiento del Grupo PINDA, reunió a profesionales, académicos y organizaciones de la sociedad civil para compartir conocimientos y avances en el tratamiento del cáncer infantil. La UCM, a través

de su Centro Oncológico, desempeña un papel clave en el desarrollo de investigaciones, formación de especialistas, promoción de la salud y vinculación de actores claves.

En la jornada, el Dr. Raúl Silva, director del Centro Oncológico de la UCM, destacó la importancia de abordar las secuelas del cáncer y trabajar en la prevención y reinserción social de los pacientes. "En la Universidad Católica del Maule, hemos estado comprometidos durante años en la lucha contra el cáncer, centrándonos en la investigación, la docencia y la formación médica. Estas jornadas nos permiten fortalecer la colaboración entre instituciones y seguir avanzando juntos", afirmó el Dr. Silva.

El Programa Infantil Nacional de Drogas Antineoplásicas (PINDA), creado en 1988, ha sido fundamen-

tal para el desarrollo de la oncología pediátrica en el sistema público de salud en Chile. Gracias a este programa, el 100% de los niños beneficiarios de Fonasa que padecen cáncer tienen acceso a tratamientos de calidad.

Marta Caro Andía, directora del Servicio de Salud del Maule, subrayó el impacto de esta jornada en la región. "El Servicio de Salud del Maule atiende a más de un millón de personas, y esta jornada es una muestra de la colaboración entre instituciones para mejorar la calidad de la atención en salud. Agradecemos a la Universidad Católica del Maule por su compromiso y apoyo continuo en la lucha contra el cáncer", dijo la Dra. Caro. Pablo Gacitúa Cortez, director del Hospital Regional de Talca, expresó la importancia de la colaboración entre instituciones y el papel de la sociedad civil en



la lucha contra el cáncer infantil. "Cuando uno toca estas temáticas, se sensibiliza mucho más. No es solo un problema de salud, es algo que afecta a todo un grupo familiar. Ver a organizaciones de la sociedad civil apoyando desinteresadamente esta causa es realmente alentador", señaló Gacitúa. Destacó también el valor de la actividad asistencial y la investigación para lograr detección temprana y tratamientos eficaces.

La jornada también contó con la participación de Orietta Candia Pérez, profesional del Departamento de Cáncer y otros Tumores, del Ministerio de Salud, quien destacó la importancia de esta iniciativa para el Plan Nacional de Cáncer. "Felicitamos el trabajo que se ha realizado a lo largo de los años. Este tipo de actividades nos ayuda a evaluar y buscar alternativas para mejorar la detección temprana y la intervención sanitaria", afirmó.